
香港文匯報訊（記者 吳婉玲）翠華控股(1314)昨
公佈截至9月止中期業績，純利8,126.6萬元，按年
跌8.55%；每股基本盈利5.75仙；中期息2仙。首
席財務官楊東昨於業績記者會上表示，約數百萬元
純利的損失是受人民幣匯率波動影響，若撇除匯兌
損益，淨利潤則與去年同期持平。
期內，收益9.52億元，按年上升6.6%。來自香港

收益增長7.19%至6.68億元；內地收益增加5%至
2.76億元。毛利率上升2.7 個百分點至71.6%。若包
括合營企業，香港餐廳數目由29間增至34間；內
地由17間升至21間，澳門則增加至2間。

積極拓展內地市場
主席兼執行董事李康遠指，未來會積極拓展香

港、華東及華南地區，計劃於2017年將餐廳總數增
加至逾80間。行政總裁何庭枝補充，80間餐廳總數

中，香港會佔三分之一，內地及澳門佔其餘三分之
二。公司有意在馬鞍山、上水、天水圍等地區開新
店；內地方面，公司已進入城市有南京及無錫，未
來會考慮進駐其他周邊城市。
楊東表示，在經濟放緩的影響下，管理層會積極

控制成本，香港和上海的中央廚房開始營運，相信
隨着未來門店越來越多，可攤分固定成本。他估
計，來年資本開支約1億元，主要用作開新店。每
年平均有一至兩間店需要翻新，每間所需開支約
600萬元至700萬元。

暫無計劃加價減價
被問到會否加價，李康遠指，目前未有加價壓

力，但亦未有計劃減價，公司將致力提供服務質
素。租金方面，上半年有3間店續租，租金加幅為
5%至20%，公司會與業主保持友好關係，又相信在

經濟放緩下，公司有更強的議價能力。
至於公司最新的發展方向，李康遠指中環威靈頓

街的翻新工程，預計在12月竣工，屆時會提供新的
餐牌，例如英式下午茶，暫時定價為二人約百多
元，並有機會限量供應。另外，亦會在該店中加設
手機充電服務。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）外媒引述知情人
士透露，內地P2P放貸機構上海陸家嘴國際金融資
產交易市場(陸金所)正準備於明年二、三季度赴港
IPO，籌資規模至多50億美元(約390億港元)。陸金
所已聘請摩根士丹利及高盛負責此次IPO的準備工
作。今年初，投資者對該公司的估值接近100億美
元。
市場估計，陸金所有望成為明年本港最大規模的

IPO之一，該公司希望藉助投資者對中國快速增長的
線上貸款市場的興趣籌措資金。明年可能在香港進
行的其他大型IPO還包括一家中國國有銀行和以及
證券公司的IPO。
陸金所的業務是為個人投資者與貸款金額1萬美元

左右的借款人牽線搭橋，經營方式與美國
LendingClub Corp. 和 Prosper Marketplace Inc. 類

似。陸金所的第一大股東是中國平安(2318)，持有陸
金所47.5%的股權。

購母企線下平台招攬客戶
該所成立於2011年，擁有超過1,000萬名註冊用

戶。去年該公司總交易額增長七倍，至433億美元。
陸金所8月出資20億美元從中國平安手中收購了消
費者信貸公司平安普惠(Puhui Ltd.)，從而將信貸業
務擴展至線下。該收購交易為陸金所的平台帶來超
過200萬線下借款人，並已成為該公司的一個貸款客
戶招攬渠道。
陸金所3月從部分投資者手中籌集了4.88億美元，
此輪融資使該公司目前的估值達到近100億美元。知
情人士稱，陸金所已經在討論進行另一輪融資的事
宜，這輪融資對公司的估值將更高。

陸金所明年赴港IPO籌390億

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）鷹君(0041)創辦人
羅鷹石么子羅啟瑞持有的新福港建設(1447)昨日路
演，市傳該公司計劃發行1億新股，其中90%為配售
股份，10%公開發售，招股價介乎1.1至1.5元，集
資規模1.1億至1.5億元。每手2,000股，入場費約
3,030.2元。新福港建設將於下周一起招股，12月10
日掛牌，保薦人為創陞融資。
招股文件顯示，公司今年上半年收益11.4億元，

按年跌7.7%；除稅前溢利倒退16.6%至3,564.1萬
元。是次集資所得60%用於為項目注入資金，30%
用於併購，10%作一般營運資金。

青島銀行傳4.75元下限定價
其他新股招股方面，「彤叔」女婿杜惠愷持有

的豐盛機電(0331)第二日招股，4間券商為其借出
近3,100萬元孖展額，未足額。另外，中國能建
(3996)首日招股，錄得近850萬元孖展額，遠未足
額。
將在下周四(3日)掛牌的青島銀行(3866)，市傳以每
股4.75元下限定價，發售9.9億股，集資47.03億元。

該公司原以每股4.75元至5.21元招股。青島銀行是次
上市引入6名基礎投資者，合共認購33.7億元股份。
另據外電報道，內地城商行鄭州銀行擬於下周一

進行上市聆訊，計劃集資5億美元(約39億元)，保薦
人為中信里昂和交銀國際。

內地3家飛機租賃將赴港IPO
另一方面，《華爾街日報》報道，中國三大飛機

租賃公司已經在制定中短期內赴港上市的計劃。中
銀集團旗下中銀航空租賃計劃明年上市，籌資10億
到15億美元(約78億至117億港元)；國家開發銀行的
飛機租賃業務也計劃明年內進行IPO籌資10億美元
(約78億港元)。
總部位於新加坡的中銀航空租賃日前宣佈訂購22

架波音737系列飛機，飛機將於2018年至2021年間
陸續交付。此外，民行(1988)旗下民生金融租賃亦計
劃在2018年前在香港和上海兩地上市。
據外電報道，從事建築機械業務的焯陞企業、內

地開關電源製造商天寶集團昨天通過上市聆訊，天
寶預計下周一招股。

新福港入場費約3030元

香港文匯報訊 證監會昨天就淡倉申報範圍展開諮
詢，建議擴大申報範圍至根據聯交所規則可進行賣
空的所有證券。
根據建議，經擴大的制度將涵蓋集體投資計劃。

在該制度下，適用於股票的申報界線將維持不變，
而適用於集體投資計劃的申報界線將定於3,000萬

元。
證監會行政總裁歐達禮表示，自從2012年引入淡
倉申報制度以來，賣空活動有所增加。經擴大的制
度將有助加強市場監察及提高市場透明度，有利行
業長遠發展。證監會歡迎公眾在12月31日或之前，
向該會提交書面意見。

證監擬擴大淡倉申報範圍

■翠華主席兼執行董事李康遠（中）表示，目前公
司未有加價壓力。 吳婉玲 攝

人幣貶值人幣貶值 翠華中期少賺翠華中期少賺88..55%%

■康宏集團主席王利民把康宏標誌貼在財富摩
天輪中央的「金牛」上，寓意集團兩項新業務
發展蒸蒸日上、財源滾滾來。

香港文匯報訊（記者 周紹基）康宏
金融(1019)旗下康宏資本及康宏證券昨
日開幕，康宏資本提供企業融資服
務，包括上市保薦、融資集資等，康
宏證券則提供證券交易服務，以及配
股安排、孖展融資、新股認購等。

冀成全方位服務公司
康宏金融行政總裁麥光耀表示，康

宏證券剛完成集資約40億元，未來計
劃三分一資金用於發展證券融資業
務，以往康宏集團較缺乏新股上市保
薦人及包銷商業務，期望隨着資本擴
大，以及融資能力增加，可加大發展
有關業務，成為全方位服務公司。
執行董事陳毅凱表示，康宏於今年

8月完成收購緻寶投資，易名康宏證
券，並開始經營證券業務，保薦人業
務更早於4月、5月間開始，暫時未知
有關業務的收入佔比，但未來一兩
年，隨着公司資本增加，相信證券業
務會為公司帶來更大貢獻，而融資、
孖展及新股市場，亦是公司目標發展
方向。

美息明朗港A股趨穩
隨着美國加息步伐明朗，他相信A
股與港股會趨向穩定，鼓勵更多新股
及其他客戶參與市場，但由於保薦人

業務監管較嚴，公司將嚴選客戶。經過今年中
港股大波動，他認為，隨着內地經濟開始穩
定，他看好醫療及教育板塊公司，相信有關行
業受股市波動影響幅度較少。
展望未來，該公司會繼續為高端客戶提供資產

管理及理財服務，暫未有計劃收購同類型公司，
但內部有討論考慮收購私人銀行計劃，並已開始
接觸有關投資者。
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觀望入SDR 中銀料下周反應轉好

人幣變數多人幣變數多
國債認購慢熱國債認購慢熱

香港文匯報訊（記者 黃萃華）新盤一浪接一浪地推出，為
吸引準買家入市，有本港發展商安排提供高成數的一按貸款
吸客，金管局副總裁阮國恒昨出席銀公例會後表示，留意到
有關情況，當局正向銀行業界收集資料並了解市場發展情
況，又表示下半年銀行信貸質素有惡化跡象，料全年信貸低
單位數增長。

信貸質素有惡化跡象
阮國恒表示，9月份的信貸質素較6月份有惡化跡象，但強
調整體信貸質素仍維持良好水平，並已提醒業界做好相關監
管工作。他又指，因人民幣貶值，令企業加快償還美元及港
元貸款，9月份信貸增長放緩，相信全年信貸會維持低單位數
增長。
至於有發展商安排旗下財務公司，向業主提供較高成數的
按揭貸款。阮國恒指，金管局原則清晰，如有財務公司提供
高成數按揭，銀行不可向其提供直接或間接融資，而當局正
向銀行業界收集資料，目的是希望了解市場發展情況，包括
有關資金來源等。
他又指，當局會繼續留意按揭的貸款總量及金額，坦言銀
行資金有機會通過其他融資渠道，如發展商融資等，流入財
務公司作按揭貸款用途，當局將密切關注有關風險，希望兩
星期內可收集到業界有關資料，暫未有相關新指引推出。

銀公提醒美加息風險
銀行公會主席黃碧娟表示，業界會配合當局，提供有關資料，
又提醒業主申請按揭時，要了解按揭公司是否受監管，她又指，
如美國加息，按息亦會有調整，業主要了解個人還款能力。
對於人民幣納入特別提款權(SDR)一籃子貨幣，黃碧娟預
計，周一國際貨幣基金組織（IMF）會議後，將會宣佈人民幣
成功納入SDR，相信未來人民幣使用量及需求會有所上升，
但因納入SDR後亦要在明年才生效，料短期不會對人民幣匯
率產生波動，但未來人民幣會因流動性增加，匯率波動亦隨
之增大。
內地財政部連續七年於本港發行國債，她表示，歡迎財政
部未來繼續於本港發行國債，亦希望本港可成為人民幣債券
的曲線指標。

香港文匯報訊（記者 梁偉聰）漢能(0566)停牌至今
超過半年，日前主席李河君接受《新京報》訪問時表
示，股份停牌及停牌前股價暴跌，對投資者及他本人
都造成巨大損失，讓他深感痛心和不安。 他表示，
漢能5月股價暴跌，主要的原因是最近兩年來，被多
家國際對沖基金聯手做空。「在過去兩年裡，漢能薄
膜至少經歷了3次大規模的被做空，我們防不勝
防。」

冀盡早復牌 維護投資者利益
對於停牌，李河君尊重證監會決定，積極配合調
查，估計公司業績短期會受影響，但長遠而言，公司
將會更透明、更健康，有利投資者作出更明確的價值
判斷。集團亦希望證監會能夠早日作出公正的結論，
讓公司盡快復牌，維護中小投資者的利益。
李河君認為，媒體對漢能缺乏足夠的了解，沒有真

正了解漢能的發展內涵，因此希望漢能可逐步對外開
放。他提到，漢能要開放股權，引入戰略投資者，讓
更多社會資本參與薄膜發電產業，而不是一股獨大。
他續稱，漢能還要與其他各行業聯合開發應用產品，
實現技術、人才、渠道共享，將薄膜發電產品應用擴
張到各個領域。李河君更表示，對光伏行業仍抱信
心，「漢能的夢想是像蘋果、微軟在美國，三星在韓
國一樣，成為中國企業的名片。」
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金管局：關注高成數一按風險
■金管局
副總裁阮
國恒(左)及
香港銀行
公會主席
黃碧娟。
張偉民攝

財經事務及庫務局局長陳家強昨出席活動後
表示，歡迎國家財政部在香港發行人民幣

國債，希望可持續發行，相信市民對人民幣國債
有基本需求，而息率也反映市場水平。

中銀首日認購宗數按年少15%
中銀香港今年首日的整體認購金額與去年相

若，平均認購金額則按年上升30%；申請宗數減
少15%。梁偉基於電話會議表示，由於今年國債
銷售期比去年增加3日至18日，導致市場出現認
購慢熱的情況，估計未來幾日認購反應會較好。
另外，該行平均認購金額出現升幅，估計是因為
去年中央放寬港人每人每日兌換2萬元人民幣的
限制，令市民人民幣存款增加。
他續指，今年人民幣有較多變數，因為下周一

將公佈人民幣納入SDR的決議，而且昨日離岸人

民幣匯價出現跌幅，估計有外資行擔心內地央行
出手干預，或會再次下調人民幣中間價，所以投
資者有機會視乎市場情況再決定入市。

估人民幣中期仍有貶值壓力
梁偉基表示，市場對人民幣債劵具需求，但目

前高質的人民幣債券不多。最近離岸人民幣資金
池縮減，推高國債息率。他估計，美國於年底前
有四分之三的機會加息，而且內地央行亦有可能
作出「雙降」，相信人民幣中期仍有貶值壓力。
不過，如果人民幣成功被納入SDR，預料長遠可
支持人民幣走勢。
梁偉基預料，人民幣兌美元於年底可維持6.3

至6.5水平；若人行作出雙降，則有機會跌至6.6
水平；而長線可於6.4至6.6水平穩住。他建議，
如果客戶想避免外匯風險，應將人民幣定存資金

轉至國債，同時建議投資者長期持有，因為國債
的收益率高，而且較穩定。

工銀：回報吸引料銷情樂觀
工銀亞洲指，該行今年國債首日認購宗數及金

額與去年變幅不大，首日最大宗認購金額約60萬
元(人民幣，下同)；平均認購金額約8萬元。該行
認為，3.45厘票息對國債銷售有正面的影響，昨
收到很多客戶的查詢，預計本年度認購情況會因
利率比預期為高導致銷情樂觀。
中信銀行(國際)私人銀行及財富管理執行總經
理趙慧玲表示，該行昨錄得的認購人數，以及認
購金額均較去年同期明顯增加。大新銀行(2356)
指，首日認購人數與去年相若，每位客戶的平均
認購手數為5手。富邦銀行首日平均金額約7萬
元，首日認購申請宗數與去年相若。

香港文匯報訊（記者 吳婉
玲）財政部在香港發行的人民
幣國債昨首日接受認購，有銀
行表示首日最大宗認購金額約
60萬元。中銀香港(2388)全球
市場副總經理梁偉基表示，該
行首日申請宗數按年減少
15%，相信是因為今年國債銷
售期較去年長3日，而且下周
一即將公佈人民幣納入特別提
款權(SDR)的決議，所以不少
客戶會「睇定啲先」。

■翁小姐
表示會考
慮認購，
料人民幣
匯率會維
持穩定，
「跌都跌
唔 到 太
多。」

翁小姐翁小姐

散戶認購國債反應

何先生何先生

■何先生
擔心人民
幣會再度
貶 值 ，
「唔知邊
度 係
底」。

■■梁偉基梁偉基((中中))表示表示，，中銀香港首日國債認購中銀香港首日國債認購
宗數按年減少宗數按年減少1515%%。。 吳婉玲吳婉玲 攝攝

■陳先生
表示會認
購一至兩
手，因為
息率高，
而且安全
穩定。

陳先生陳先生


